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平成24年７月 18日開催 議会改革特別委員会について（協議の概要） 

 

１ 日時 平成24年７月18日（水）開会：午後１時30分 閉会：午後３時53分 

２ 場所 議会棟３号委員会室 

 

３ 出席者 

   委 員 長  篠原正寛（政新会） 

   副委員長  河崎はじめ（市民クラブ改革） 

   委 員  今村岳司（蒼士会） 

         大石伸雄（政新会） 

         西田いさお（むの会） 

         野口あけみ（日本共産党西宮市会議員団） 

         山田ますと（公明党議員団） 

 

４ 欠席者 

  なし 

 

５ 傍聴議員 

  岸利之、たかはし倫恵、よつや薫 

 

６ 一般傍聴者 

  なし 

 

７ 説明員 

  （議会事務局） 

   議会事務局長  大野詔三 

   次 長  北林哲二 

   庶 務 課 長  原田順子 

   議事調査課長  村本和宏 

 

８ 協議事項について 

（１）所管事務懇談会・施策研究テーマについて 

    所管事務懇談会と施策研究テーマについて協議しました。 

             委員長から、所管事務懇談会及び施策研究テーマの実際の運用について、説明を

しました。 

   協議を行った結果、委員から出された意見を取り入れた上で、委員長が市当局と

協議を行うこと、その結果、新たな概念や方法を取り入れる場合は、本委員会に改

めて諮ること、そのようなものがない場合は、これらを市当局と調整の上、文書化

することについて委員長に一任することになりました。 

 



- 2 – 

 

（２）役職者の報酬加算について 

役職者の報酬加算について協議しました。 
まず、事務局から各常任委員長・病院問題特別委員長に対し今後の議会改革の参

考とするため行ったアンケートの結果について説明がありました｡同じく事務局か

ら 7 月 3 日に開催された厚生常任委員会における傍聴について報告がありました。

協議を行った結果、次回委員会（7月 30日開催予定）でこれらから抽出される問題

点についての具体的な対策を示すことになりました。 

次に、これまでの委員会で協議した内容を踏まえ、現段階での各委員の意見を聴

取しました。協議の結果、「正副委員長研修を実施し、参加を義務とする」及び「次

第書の作成には事前打合せをとおして深く関与する」という項目については、全て

の委員の意見が賛成となったため、具体的な内容について協議を進めることになり

ました。 
 

（３）視察旅費について 

視察旅費について協議しました。 
これまでの委員会で協議した内容を踏まえ、現段階での各委員の意見を聴取しま

した。その結果、「事務局員の随行を増やす」という項目については、全ての委員の

意見が反対となったため、次回委員会から削除することになりました。 
 

 （４）議会基本条例について 

議会基本条例の制定について協議しました｡ 

委員長から、議会基本条例の構成について説明をしました｡協議を行った結果、

「議会」及び「議員」について、各委員の意見を提出することになりました。次回

委員会で各委員の意見をまとめたものを提案することになりました。 

 

 （５）災害発生時における議員及び議会対応マニュアルの検討について 

災害発生時における議員及び議会対応マニュアルの検討について、協議しました。 

委員長から、越谷市議会の災害発生時の対応について、説明をしました。協議を

行った結果、各委員はこれを持ち帰り、この件に対する会派の賛否を次回委員会で

報告することになりました。 

 

 （６）その他 

事務局から、本会議場の音響設備等に関して、議員定数減による余剰議席の部品

活用により当面は修理可能であるが、部品の生産が終了していることから、音響設

備の改修については議場の設備改修の近代化とあわせて議論を進めることの提案が

あり、今後、この件に関する具体的なスケジュールを事務局から提案することにな

りました。 

 

以 上 


